

Rapport d'impact dans la communauté 2022-2023

Société de Saint-Vincent de Paul

Conseil national du Canada

Message du président national par intérim

Dans le cadre de l'année qui se termine, il est apparu encore une fois que la Société de Saint-Vincent de Paul est déterminée à servir dans l'espérance : en effet, les activités vincentiennes au Canada sont nombreuses et diversifiées. Mais l'essentiel ce sont les membres de la SSVP, vous qui à chaque semaine êtes prêts pour agir pour accompagner, soutenir et vous engager dans les activités vincentiennes.

En cette période post-pandémie, et alors que les prix des aliments sont en constante hausse, ainsi que le prix des loyers et des autres services aux familles et personnes, la SSVP plus que jamais exerce une fonction importante à jouer dans ce contexte difficile, plus particulièrement auprès des personnes au profil socio-économique plus faible, auprès des personnes seules, des personnes malades ou plus âgées, aux personnes en situation de perte d'emploi et aux personnes nouvellement arrivées au Canada, ainsi qu'aux familles vivant des situations financières notamment, ainsi que les personnes résidentes du Nord en situation matérielle plus difficile.

Au nom des membres du conseil d'administration du Conseil national, je vous remercie de votre participation active et le présent rapport d'impact est le fruit de votre travail.

Je remercie également les membres du conseil d'administration et le personnel du conseil, notamment Philippe, Nicole et Josée, pour leur soutien et leur présence active aux affaires de la SSVP au niveau national.

Que Marie à qui le bienheureux Frédéric a confié notre Société continue d'intercéder pour le développement et le soutien des vincentiennes et vincentiens, que sainte Marguerite d'Youville, notre patronne au Canada veille sur nous, et que Frédéric nous soutienne chacun et chacune dans la réalisation de notre mission, ici en terre canadienne.

Enfin, prions pour les uns et les autres, dans un esprit de charité et de respect mutuel, et prions pour les personnes qui requièrent l'aide de la SSVP, que le Dieu d'amour les comble, et nous comble, de sa paix et de sa joie.

Merci à chacune et chacun, bonne saison estivale et unions de prières. Serviens in spe,

Pierre Morissette, président par intérim

Message du directeur général

En ma première année avec SSVP Canada, je suis impressionné par l'impact de la Société au Canada et par tout ce que nos membres et bénévoles ont accompli pour prendre soin de ceux dans le besoin.

Notre travail n'est jamais terminé, et je m'engage à élargir nos horizons et réduire les obstacles pour atteindre nos objectifs : prendre soin des gens dans le besoin le plus efficacement possible et veiller à ce qu'aucune demande ne reste sans réponse, faute de financement ou de ressources.

Nos horizons doivent s'élargir et nous prévoyons d'accroître la visibilité de la marque et des grandes œuvres de notre Société. Cela commence par nos magasins, notre présence la plus visible dans nos communautés. « Chez Vincent » représente notre opportunité de prendre une position visible pour réduire l'impact de la pauvreté, insuffler l'espoir et contribuer à sauver la planète. Nous commencerons cette transition de marque avec un plan de communication pour éduquer nos clients.

Nous établirons également un processus de collecte de fonds philanthropique, pour démontrer notre appréciation à nos donateurs, élargir nos options de financement et être considérés comme un contributeur important dans la réduction de la pauvreté au Canada.

Enfin, nous travaillerons sur le plaidoyer et l'engagement de nos communautés, en intensifiant et en étendant nos communications sur les réseaux sociaux, recrutant ainsi de nouveaux abonnés, donateurs, membres et bénévoles, et en nous adressant directement aux entreprises.

Un des principaux obstacles auxquels nos membres sont confrontés est l'exigence de compléter des rapports et des documents. Notre région de l'Ouest a testé avec succès le portail des membres en ligne et a prouvé qu'il s'agit d'un outil permettant d'économiser du temps et des efforts. Nous sommes impatients de déployer l'outil dans d'autres régions et de vous soulager de ces tâches fastidieuses.

Le bienheureux Frédéric Ozanam a dit: « Dans ma vie je veux m'améliorer et faire un peu de bien ». Notre travail au cours de l'année à venir reflétera cette approche. Ces efforts aideront notre Société à améliorer son approche et à faire beaucoup de bon travail.

Philippe E. Blain, directeur général





11 050

bénévoles



1 000 100

heures de bénévolat



foyers aidés



213 000

personnes servies à domicile



84 100

enfants servis à domicile



62

magasins et comptoirs



10 100

visites amicales et aux malades



98

banques alimentaires et soupes populaires



96 350

personnes servies à nos banques alimentaires



112 200

repas servis à nos banques alimentaires



254

unités de logements abordables



10

refuges et haltes-accueil



1 450

personnes servies à nos refuges et haltes-accueil



6810

enfants aidés avec l'éducation





58 040 000 \$

total des revenus



48 608 000 \$

total des dépenses



14 000 100 \$

valeur de la nourriture donnée



6 600 000 \$

valeur de la marchandise donnée

Bénévoles en action



Vincent, Cynthia et Guerlyne, Québec QC

La Table du pain, tenue par les membres de la Conférence jeunesse Marie-Guyart, étudiants de l'Université Laval, est un comptoir alimentaire pour les étudiants en situation financière précaire. Le comptoir offre de la nourriture de base (pain, conserves, féculents, légumes...) sous forme de panier.



Vincentiens de Prince George CB

Les membres distribuent des dîners à leur fenêtre, servant en moyenne 75 à 140 repas par jour ! Des pains et des vêtements sont également distribués lorsqu'ils sont disponibles.



Linda, St. Albert AB

Au nord du 60° - Ulukhaktok TNO Le conteneur maritime de six mètres est rempli de marchandises telles que des matelas, des fournitures médicales, des béquilles, des cerceaux de hula et des vêtements. La nourriture est principalement destinée à la banque alimentaire d'Ulukhaktok et au programme de repas de l'école.



Pat, Brian et Ken, Harbour Grace TNL

Ces trois hommes étaient bénévoles pour la journée. Ils ont aidé à décharger un important don de nourriture, congelée et en conserve, à la banque alimentaire de Harbour Grace, de la part de Clearwater Seafoods .

Projets spéciaux

Programme fin de semaine pour enfants

Le Weekender Program for Kids-WP4K (Programme fins de semaine) est l'un des quatre principaux programmes de dons de la Conférence SSVP de Brockville.

Le WP4K fournit une aide alimentaire les fins de semaine, pendant l'année scolaire, aux enfants qui vivent dans l'insécurité alimentaire. Ces enfants bénéficient souvent des programmes scolaires de petit-déjeuner et/ou de dîner pendant la semaine, mais les fins de semaine, ils risquent d'avoir faim. C'est là que nous intervenons! Le WP4K fournit aux enfants inscrits au programme un grand sac contenant une variété de produits alimentaires à emporter chez eux chaque vendredi pendant l'année scolaire, pour les aider à remplir leur estomac pendant les fins de semaine. Pâtes, jus de fruits, flocons d'avoine, barres de céréales, collations de fruits, mélanges de soupes, pattes d'ours et une coupe de fruits font partie des produits contenus dans chaque sac, chaque fin de semaine. Au total, il en coûte un peu plus de 200 \$ par an pour parrainer un enfant.



Au nord du 60e - Visite papale

Nous avons été bénis par la visite du pape François. Grâce aux contributions de l'archidiocèse d'Edmonton et du Conseil central d'Edmonton, les vincentiens d'Edmonton ont accueilli 45 pèlerins des Territoires du Nord-Ouest et du Nunavut, les nourrissant et les hébergeant au Kings College, ce qui a permis à nos amis de l'Arctique d'avoir accès à ce magnifique événement. Le premier jour, ils ont assisté aux excuses du pape sur les lieux du pow-wow des Cris à Maskwacis, en Alberta. Ce fut très émouvant et beaucoup ont pleuré en entendant les paroles du Saint-Père qui exprimait ses remords sincères pour le rôle de l'Église catholique dans la colonisation des Premières nations, des Métis et des Inuits du Canada. Le deuxième jour, ils ont assisté à la messe avec le pape au Commonwealth Stadium, siège des Elks d'Edmonton (anciennement Eskimos). Il s'agissait d'un événement de grande envergure auquel ont assisté environ 50 000 personnes. Plus tard dans l'après-midi, ils se sont rendus en bus au Lac Sainte-Anne. Le pape s'est adressé à la foule et a béni les eaux du lac. Il était étonnant de voir tant de nations autochtones différentes, ainsi que de nombreuses autres personnes, célébrer ce merveilleux événement en l'honneur de nos ancêtres.



Le projet Au nord du 60° continue d'aider 16 communautés nordiques en envoyant de la nourriture et du matériel. Plus d'information:

ssvp.ca/fr/projets-speciaux/au-nord-du-60e/

Projets spéciaux

Semences d'espoir Bon d'études canadien

Halton réalise un objectif marquant en aidant 350 enfants à profiter du Bon d'études canadien! Voilà donc jusqu'à 700 000 \$ de financement fédéral injecté à Halton pour améliorer leurs perspectives éducatives.

Nous avons célébré chaque enfant précieux qui a reçu cet espoir en versant un chèque de 100 \$ dans le REEE (qui a ensuite été jumelé à 40 % par le gouvernement fédéral, ce qui a permis d'obtenir des fonds de donateurs).

Le premier projet de justice sociale de Halton a consisté à informer les familles de l'existence du Bon d'études canadien et à leur expliquer les étapes à suivre pour ouvrir un REEE afin d'avoir accès à leurs fonds.

Jumelage - Haïti - Projet d'éducation École Saint-Vincent de Paul

Le projet consiste à subventionner la cantine d'une école primaire d'Haiti, fréquentée par environ 120 élèves provenant de familles très pauvres, et 7 enseignants. La Conférence Jésus-Marie-Joseph d'Orléans, ON et le Conseil national du Canada contribuent à part égale une somme de \$2,500 CAD par année au projet depuis 2014.

L'école Saint-Vincent de Paul est située à Port-à-Piment sur la côte Sud d'Haiti. C'est une région très pauvre, les habitants subsistent de la pêche et l'agriculture. Le paiement des frais de la cantine est la clé qui permet aux écoliers de fréquenter l'école car les parents n'ont pas l'argent pour payer le coût d'un repas chaud le midi. L'offre d'un repas aux enfants a résulté en une augmentation du nombre de jeunes fréquentant régulièrement l'école, donc un plus grand pourcentage d'alphabétisation des jeunes. Un Comité administratif de l'école est responsable du service de la cantine.

Ce projet d'aide aux étudiants de l'école de Portà-Piment est très important pour l'éducation, le dévelopment et la santé des jeunes bénéficiaires.





204 560 \$ ont été envoyés par la SSVP du Canada dans 21 pays bénéficiaires, à ses 195 jumelages actifs.

Plus d'information: ssvp.ca/members/jumelage

Merci

Nous tenons à remercier tous les donateurs, donatrices et bénévoles pour leur engagement envers nos communautés cette année. C'est grâce à vous que tout ceci devient possible. Que vous ayez donné de l'argent, de la nourriture, des biens ou du temps, sachez que votre contribution fait toute la différence.

Découvrez comment vous impliquer à ssvp.ca.









Conseil national du Canada

Publication officielle de la Société de Saint-Vincent de Paul - Canada

ISSN 2371-2163

Organisme de bienfaisance enregistré : **132410671RR0001**



Président national - president@ssvp.ca
Directeur général - exdir-dirgen@ssvp.ca
Adjointe administrative - national@ssvp.ca
Adjointe jumelage - twinning-jumelage@ssvp.ca
Éditrice - editor@ssvp.ca



2463, chemin Innes Ottawa ON K1B 3K3



tél: **613-837-4363**

sans frais : 1-866-997-SSVP (7787)

télec.: 613-837-7375



ssvp.ca/fr



@SSVPCanada

Avis légal, marque de commerce et droits d'auteur

Les marques de commerce SOCIÉTÉ DE SAINT-VINCENT DE PAUL, SOCIETY of SAINT VINCENT DE PAUL, SSVP, CONFÉRENCE DE LA SOCIÉTÉ DE SAINTVINCENT DE PAUL, CONFERENCE OF SOCIETY OF SAINT VINCENT DE PAUL, la devise SERVIENS IN SPE et le dessin du poisson (logo SSVP) apparaissant sur ce document sont des marques de commerce de la Confédération Internationale de la Société de Saint-Vincent de Paul (« SSVP Global »), et utilisées au Canada par Société de Saint-Vincent de Paul – Conseil national du Canada (« SSVP Canada ») en vertu d'une licence octroyée par SSVP Global. Sauf indication contraire, le contenu de ce document et le matériel issu de ce même document sont protégés par des droits d'auteur et droits de propriété intellectuelle, selon les lois canadiennes et internationales, de SSVP Global et SSVP Canada, selon le cas. Tous droits réservés. Toute utilisation ou reproduction non autorisée par écrit de SSVP Global et SSVP Canada, selon le cas, est interdite.

Conseil régional de la Colombie-Britannique et Yukon

1738 East Hastings Vancouver BC V5L 1S5 courriel: pres.bc@ssvp.ca

Conseil régional de l'Ouest

(Alberta, Saskatchewan, Manitoba, Northwest Territories)

72 Stradwick Rise SW Calgary, AB T3H 1J7 tel: **403-919-0991**

courriel: pres.wrc@ssvp.ca

Conseil régional de l'Ontario

240 Church St. Toronto, ON M5B 1Z2

tel: **519-641-1655 ssvp.on.ca**

courriel: pres.ontario@ssvp.ca

Conseil régional du Québec

6375, rue De Dijon Montréal-Nord, QC H1G 2L9

tel: **514-525-0232**

ssvp.qc.ca

courriel: info@ssvp.qc.ca pres.quebec@ssvp.ca

Conseil régional de l'Atlantique (Nouveau-Brunswick, Nouvelle-Écosse, Île-du-Prince-Edouard, Terre-Neuve-et-Labrador)

courriel: pres.arc@ssvp.ca